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对外经济贸易大学 

学习宣传贯彻党的二十大精神 

工  作  简  报 
第 10 期 

党委宣传部              2022年11月8日 

 【学校动态】 

学习二十大  贸大在行动 

我校召开新时代高质量发展思想大讨论推进会 

为深入学习贯彻落实党的二十大精神，推进学校事业高质量发

展，11月3日上午，我校在诚信楼三楼会议厅召开新时代高质量发

展思想大讨论推进会，全体校领导和各学院、研究院党政负责人、

各职能部处负责人、专家组成员、工作组成员出席会议。党委副书

记文君主持会议。 

黄宝印书记讲话强调，全校上下要深入学习贯彻党的二十大精

神，凝聚共识，自信自强、踔厉奋发、团结奋斗，坚定推动实现新

时代学校高质量发展。 

黄宝印书记对学校各部门三个月来开展高质量思想大讨论取得

的阶段性成果给予了充分肯定。他指出，学校党委部署开展的为期

半年的高质量发展思想大讨论工作，广泛动员、全员参与，讨论热

烈，激发了积极性，提振了精气神，效果显著。 

黄宝印指出，党的二十大是全党全国各族人民迈上全面建设社
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会主义现代化国家新征程、向第二个百年奋斗目标进军的关键时刻

召开的一次十分重要的大会，是对今后五年乃至更长一段时间提出

的国家层面全方位、多层次的工作部署，报告内涵丰富，意蕴深

远。中央教育工作领导小组秘书组、教育部党组对教育系统深入学

习宣传贯彻党的二十大精神作出了部署安排。他强调，我们要深刻

领会、充分认清办好人民满意教育和实施科教兴国战略的伟大意

义，我们要从全面建成社会主义现代化强国、实现第二个百年奋斗

目标，以中国式现代化全面推进中华民族伟大复兴的战略高度去学

习、领悟、落实；我们要从教育、科技、人才是全面建设社会主义

现代化国家的基础性、战略性支撑的战略地位去学习、领悟、落

实；我们要从加快建设教育强国、科技强国、人才强国的战略要求

去学习、领悟、落实；我们要从坚持为党育人、为国育才，办好人

民满意的教育，培养德智体美劳全面发展的社会主义建设者和接班

人的战略使命去学习、领悟、落实；我们要从加快走出建设具有中

国特色、世界一流的大学新路的战略目标去学习、领悟、落实。黄

宝印书记强调，全校要将学习贯彻领会党的二十大精神与开展高质

量发展思想大讨论工作有机结合，同步推进，不断完善治理机制、

提升治理能力，推进各项事业高质量发展。各部门要真抓实干，用

钉钉子精神，解决一个个难题，办好学生满意、教职工满意、家长

满意、社会满意的一流贸大。 

黄宝印书记就学习贯彻党的二十大精神，深入推进高质量发展

思想大讨论，提出意见。一是高度重视，提高站位，深入学习领会

党的二十大精神，将思想和行动切实统一到贯彻落实党的二十大精

神上来。二是凝聚共识，自信自强，形成走出一条中国特色、世界

一流的贸大新路的最大共识。三是聚焦重点，踔厉奋发，加快推动

新时代贸大事业高质量发展。四是守正创新，团结奋斗，加快形成

贸大新时代事业高质量发展新格局。 

黄宝印书记指出，进入新时代，百年未有之大变局加速演进，

世界经济、文化、科技重心与格局正在经历重大调整，世界高等教
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育格局也在历史性的重塑进程中，我国高等教育格局也在激烈竞争

中进行调整与重构。新变局中的世界、新时代的中国，需要贸大有

更大的担当作为；新时代党和国家赋予了贸大新任务新需求。贸大

要勇立时代潮头，紧紧围绕党的二十大关于教育、科技、人才一体

部署的战略要求，深刻领会新一轮科技革命对产业格局、竞争格局

的重塑，立足学校发展特色，发挥外向型经济学科群学科优势和特

色，加大对新兴学科布局和规划力度，深刻领会“科技是第一生产

力、人才是第一资源、创新是第一动力”的辩证关系。贸大一心、

贸大一体、贸大一流，踔厉奋发，勇毅前行。 

黄宝印书记希望学校各级干部要突出政治引领，提高政治站

位，担当作为、履职尽责，以思想大讨论为契机，抓重点、攻难

点、通堵点，在发现问题、解决问题的实践中边学习、边调研、边

工作、边总结，加强思想淬炼、政治历练、实践锻炼，在提高觉

悟、素质、能力上持续下功夫，提升自身素质和能力。接下来，各

二级学院、职能部门要把大讨论的成果切实转化为最大共识、最大

动力，科学制定本部门三年行动计划，与学校十四五发展规划和双

一流建设推进有效衔接，有具体目标、针对具体问题、有具体举

措、具体时间表，扎扎实实，把思想大讨论成果切实转化为有效行

动，落到实处，取得实效。 

文君副书记就贯彻落实会议精神，提出三点要求：一是要坚持

系统谋划，迅速兴起学习宣传学习贯彻党的二十大精神的热潮；二

是要聚焦发展方向，发挥学校学科综合优势；三是要强化改革赋

能，坚持把破解制约发展的体制机制障碍作为着力点，保障有力的

治理体系，提升治理能力。                                 

党委常委 、组织部部长李洁汇报了我校思想大讨论第二阶段

工作的开展情况。李洁汇报说，自我校高质量发展思想大讨论开展

以来，全校各部门高度重视，深入开展，广大师生积极参与，热烈

讨论。全校61个二级单位共开展380余场次思想大讨论活动，各单

位第二阶段的任务已基本完成。她强调，根据学校《思想大讨论实
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施方案》工作安排，目前我校新时代高质量发展思想大讨论工作正

处于第三阶段，各单位要结合问题及形成的共识，制定本单位三年

行动计划，并据此列出时间表和路线图，确保大讨论结出硕果，取

得实效，推动高质量发展。 
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